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DIREZIONE
DEL CONSIGLIO COMUNALE

Prima Commissione Consiliare,
Affari Generali,

Organizzazione, Bilancio e Tributi

VERBALE N. 27
SEDUTA DEL 4 MAGGIO  2021  

      Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale e degli altri organi istituzionali

L’anno 2021 (duemilaventuno)  il giorno 4 ( quattro ) del mese di maggio la Commissione 1 è convocata
dal  Presidente Massimo Fratini in modalità telematica, secondo quanto previsto dalla Legge  n. 27 del 24
aprile 2020, alle ore 10:30,  con il seguente ordine del giorno:

 Comunicazioni del Presidente;

 Audizione dei Revisori dei Conti del Comune di Firenze;

 Esame ed espressione di Parere Mozione 00394/21 oggetto: prediligere l’ utilizzo della lingua 
italiana negli atti ufficiali del Comune di Firenze;

 Varie ed eventuali.

Per  la  Direzione  del  Consiglio  sono stati  invitati  sulla  piattaforma Teams  il  Direttore  dott.  Giuseppe
Ascione, la P.O. Direzione del Consiglio e Commissioni Consiliari,  S. Sezzani, Vieri Gaddi per la diretta
streaming. 

Alle  ore  10.40  sono  presenti  telematicamente  i  Consiglieri:  Massimo  Fratini,  Ubaldo  Bocci,  Patrizia
Bonanni, Federico Bussolin, Jacopo Cellai, Emanuele Cocollini, Enrico Conti, Angelo D’Ambrisi, Stefano
Di Puccio, Lerizia Perini.

Alle  ore  14.40   il  segretario  Mario  Rizzuti   procede  all’appello  che  accerta  la  presenza  dei/delle
Consiglieri/Consigliere:

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO DA
Presidente Massimo Fratini 
Vice Presidente Ubaldo Bocci
Componente Patrizia Bonanni
Componente Federico Bussolin
Componente Jacopo Cellai
Componente Emanuele Cocollini
Componente Enrico Conti
Componente Angelo D’Ambrisi
Componente Stefano Di Puccio
Componente Letizia Perini

Il Consigliere Fabio Giorgetti entra alle ore 10:45.
Il  Presidente  Fratini,  apre  ed  illustra  l’ordine  dei  lavori  della  seduta  odierna,  quindi  passa  la  parola  al
Presidente dei revisori dei conti, dott. Alessandro Michelotti, il quale entra subito nel merito del piccolo
problema  evidenziato  dal  Presidente  Fratini  nell’introduzione.  In  un  incontro  avvenuto  con  la  dott.ssa
Cassandrini, quando sono stati consegnati i conti da revisionare, la dott.ssa Cassandrini ha evidenziato un
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errore nel ribaltamento dei conti dell’esercizio precedente, non risolvibile nell’immediato, quindi si è deciso
di  mettere  in  risalto  ciò  e  di  continuare  comunque  nel  proseguo  del  bilancio  anche  perché  il  risultato
economico e minimo. Mette in risalto anche il  comportamento prudente svolto dalla ragioneria, con una
giacenza di cassa molto alta, in quanto a causa di prevedibili minori entrate si siano adottati provvedimenti al
fine di rendere solvibile la spesa, questo ha comportato che a fine anno ci sia stato un avanzo di bilancio, che
in  un  ente  pubblico,  in  normali  condizioni,  non  è  ammesso,  ma  date  le  condizioni  eccezionali  sia
ampliamente condivisibile ed anche auspicabile.  
Aggiunge anche che i conti da revisionare siano arrivati ai revisori in tempi molto ristretti.
Il presidente aggiunge dei contenuti per meglio rendere chiaro il comportamento sia della Ragionerie che dei
Revisori. Il Presidente passa la parola al Consigliere Cocollini.
Il quale esterna delle considerazione sul comportamento del Collegio dei Revisori, se i revisori hanno avuto
un tempo troppo ristretto per l’analisi della revisioni dei conti, avrebbero dovuto evidenziare questo e non
revisionare,  prendendosi  tutto  il  tempo  necessario,  il  problema  è  politico  non  tecnico,  in  quanto
l’Amministrazione avrebbe dovuto dare il tempo congruo per la revisione. 
Interviene il Presidente dei revisori dott. Alessandro Michelotti, ed afferma che non può non condividere le
osservazioni del consigliere, comunque afferma che i  controlli non sono venuti meno anche con i  tempi
ristretti, i problemi sono stati evidenziati e resi pubblici.
Il Presidente Fratini interviene aggiungendo sue considerazioni, sull’indipendenza del Collegio. Per quanto
riguarda i conti, sottolinea il fatto che l’errore era solo contabile, ed è stato messo in evidenza dagli uffici
della ragioneria prima di presentarlo ai revisori , con l’intenzione di risolverlo in tempi ristretti, senza dover
far slittare le scadenze. Evidenzia ed apprezza  anche il  meritevole comportamento prudente da parte della
dott.ssa Cassandrini,  per non incorrere in crisi  di solvibilità.  Interviene anche il  revisore dott,  Francesco
Michelotti,  il  quale  conferma che  questo rilievo sia  stato evidenziato  prima della  loro analisi,  abbiamo
ritenuto di proseguire con la loro analisi, in quanto non avrebbero prodotto effetti negativi nell’immediato,
siccome  vi era necessità da parte dell’ente procedere anche ad altre modifiche  in fase di assestamento si
sarebbe provveduto a riordinare correttamente il ribaltamento dell’esercizio precedente. 
Interviene anche l’altro componente  dott. Raffaele Maio, che concorda con quanto appena detto dai suoi
colleghi ed aggiunge anche che, fra i loro obblighi di legge ci sia anche la collaborazione con l’ Ente, quindi
non è una benevolenza ma appunto un obbligo di legge.
Il Presidente interviene con un altra domanda sul metodo che svolgono per effettuare i controlli.
Il  Revisore  Maio  risponde  facendo  anche  degli  esempi,  che  nel  caso  di  importi  importanti  vengono
controllati tutti e nel caso di importi minori vengono svolti a campione. 
Il Consigliere Fabio  Giorgetti esce alle ore 11:20

Il Revisore dott. Francesco Michelotti interviene specificando la necessità di mantenere l’equilibrio in una
fase molto delicata con la crisi pandemica dove in previsione di minori entrate si è intervenuto rapidamente
per non dover poi incappare in casi di insolvibilità.
Questo ha prodotto un avanzo di cassa straordinario che a fine marzo ammontava a circa 150 milioni, questo
periodo anomalo ha prodotto anche questi casi anomali.
Interviene il vicepresidente Ubaldo Bocci, chiedendo che considerazione danno al forte avanzo di cassa, i
revisori rispondono con i motivi che hanno portato a questo, primo con la prudenza nella spesa ed anche con
i ristori erogati dal Governo successivamente.
Risponde il Presidente Fratini  con una riflessione politica.
Interviene il Consigliere Cocollini dando la sua interpretazione politica, affermando che nel corso del 2020 si
poteva spendere di più.
Il Consigliere  Jacopo Cellai esce alle ore 11:25
Il Vicepresidente chiede normalmente a quanto ammonta la giacenza media di cassa, i revisori rispondono
indicando una cifra media di cento milioni di €.
Il Presidente terminata l’audizione dei revisori, saluti e ringrazia l’intervento dei revisori. 
Per  il  prossimo  collegio  dei  revisori,  in  data  ottobre  2021,  il  presidente  verrà  nominato  dal  Consiglio
Comunale, gli altri due componenti verranno estratti a sorte.
Riguardo all’atto all’ordine dei lavori, Mozione n. su richiesta dei proponenti viene rinviata.
Il Presidente anticipa i prossimi lavori della Commissione.
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Non essendo altro, il Presidente chiede al segretario di fare l’appello per la chiusura.
A fine seduta sono presenti i Consiglieri :

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO DA
Presidente Massimo Fratini 
Vice Presidente Ubaldo Bocci
Componente Patrizia Bonanni
Componente Federico Bussolin
Componente Emanuele Cocollini
Componente Enrico Conti
Componente Angelo D’Ambrisi
Componente Stefano Di Puccio
Componenete Letizia Perini

Verbale letto approvato e sottoscritto nella seduta del  07.09.2021

         Il Segretario                                                                                      Il Presidente

       Mario Rizzuti                                                                                 Massimo Fratini

                                                                        


